



Paula de la Fuente recibe los restos de su padre. GOBIERNO DE NAVARRA

El Gobierno entrega a su familia los restos de un fugado del Fuerte San Cristóbal

La hija de Leoncio de la Fuente Ramos, asesinado en 1938 en Larrasoña, participó ayer en el acto

DN Pamplona

El Instituto Navarro de la Memoria del Gobierno de Navarra ha devuelto a su familia, 82 años después, los restos de Leoncio de la Fuente Ramos, uno de los presos que protagonizó la fuga del Fuerte de San Cristóbal y que posteriormente fue fusilado en Larrasoña en mayo de 1938.

Su cuerpo, que fue localizado y recuperado en una exhumación en 2018, fue posteriormente identificado gracias a la investigación genética del Banco de ADN de Navarra, lo que permitió entregárselo a sus familiares en un acto que se celebró ayer en el Archivo de Navarra. En el encuentro participó Paula de la Fuente, hija de Leoncio, junto con su hija y su nieta, quie-

nes han podido encontrarse con Paulina Lizoain, testigo de los hechos cuando era niña y cuyo testimonio fue clave a la hora de localizar y poder exhumar la fosa.

Leoncio de la Fuente Ramos, preso en el Fuerte de San Cristóbal, fue asesinado junto con otros tres fugados en mayo de 1938, y no fue hasta julio de 2018 cuando sus restos fueron localizados y exhumados en las proximidades de Larrasoña. Natural de Fresno el Viejo (Valladolid), formaba parte del grupo de 795 presos que el 22 de mayo de 1938 protagonizaron una de las fugas más numerosas de las que se tiene noticia. La mayoría fueron detenidos y muchos conducidos de nuevo al fuerte. Sin embargo, de manera aleatoria, 206 fueron asesinados tras ser capturados. Ese fue el caso de Leoncio de la Fuente y sus todavía desconocidos compañeros de fuga. Detenidos en Larrasoña, fueron asesinados y enterrados en las inmediaciones del cementerio de la localidad.